

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Épidémie de conjonctivite à Libreville : comment s'en prémunir ?

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

CHASSIES, démangeaisons ou picotements, écoulement clair ou purulent, rougeurs au niveau des yeux sont depuis plusieurs jours un des principaux motifs de consultation en médecine générale ou en ophtalmologie à Libreville. Ces signes cliniques sont les manifestations de la conjonctivite, encore appelée "Apollo" dans le langage courant. Il s'agit d'une inflammation de la membrane de l'œil, d'origine virale, bactérienne, allergique ou irritative. Plusieurs facteurs sont à l'origine de cette maladie ophtalmologique. Selon les spécialistes de la santé, "la conjonctivite est d'origine infectieuse, lorsqu'elle est liée à un micro-organisme. Dans la plupart des cas, cette pathologie serait causée par un virus, un peu plus rarement par une infection bactérienne. Un œil est touché en général, puis

assez souvent l'autre", explique Dr Jean Loulessy, médecin généraliste au Centre hospitalier universitaire de Libreville (Chul). Pour ce qui est du cas spécifique du Gabon, l'épidémie observée dans notre pays pourrait être due aux poussières de la saison de pluie etc. En effet, notre médecin poursuit que "la conjonctivite peut également être d'origine saisonnière, favorisée dans ce cas par le temps et surtout la poussière". Tenant compte du contexte sanitaire actuel, la conjonctivite mérite d'être prise en charge dès son apparition, d'autant qu'elle pourrait être due au coronavirus. En effet, cette maladie, sans vouloir alarmer les personnes qui en souffrent actuellement, fait partie des rares manifestations du Covid-19, selon les spécialistes. Toutefois, qu'elle soit liée au coronavirus ou aux facteurs précités, la plupart des conjonctivites guérissent en quelques jours avec des soins locaux (collyre ou onguent ophtal-



La conjonctivite mérite d'être prise en charge dès son apparition.

mique). Il n'y a donc pas de quoi s'alarmer face à cette maladie. Aussi, certaines précautions permettent toutefois de s'en prémunir et de limiter ses effets. " Pour prévenir la conjonctivite, il est

important de bien se laver les mains avant de toucher ses yeux. Et, après s'être mouché et avoir éternué (dans le cas contraire, les microbes sur les doigts peuvent atteindre l'œil si on le frotte). Il

est également conseillé de ne pas se frotter les yeux; cela contribue à propager la maladie et risque de la transmettre à l'autre œil ou à des tierces personnes", conclut Dr Jean Loulessy.

Le clin d'œil de *Lybek*



CNSS : le DG, Charles Mendoume, n'est plus !

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

LE personnel de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) était sous un choc indescriptible, hier matin, en apprenant le décès brutal de leur directeur général, Dr Charles Mendoume. La triste nouvelle a officiellement été confirmée à la faveur d'un communiqué publié, notamment en interne, par le président du Conseil d'administration de l'organisme.

Ce communiqué spécifiait à l'ensemble des administrateurs et aux autres partenaires que le manager de la CNSS a rendu l'âme le 1er mars 2021, à la Polyclinique El-Rapha de Libreville où il était admis pour des soins. Pour rappel, Dr Charles Mendoume est un pur produit de la Caisse nationale de sécurité sociale, qu'il a servie pendant plus

Photo: DR



Le Dr Charles Mendoume était connu comme un homme rigoureux à la tâche.

de 30 ans et au sein de laquelle, finalement, il a fait toutes ses classes. C'est le 8 octobre 2020 qu'il avait pris officiellement les commandes de la CNSS, en qualité de directeur général.

Parmi les challenges qu'entendait relever le manager, il y avait en bonne place la situation des dossiers en instance de traitement et de paiement, en sus du règlement des différentes dettes.